
VERBALE del 26/01/2016 

L’anno 2016 il giorno 26 del mese di gennaio si è riunita la terza Commissione 

Consiliare, nei locali della propria sede di via G. Bonanno-51, giusta convocazione del 

giorno 05 gennaio 2016. Alle ore 9,00 in prima convocazione, in mancanza del numero 

legale, in prima convocazione, la seduta viene rinviata di un’ora. Alle ore 10,00 sono 

presenti i consiglieri: Bonvissuto, Figuccia e La Colla . La presidente La Colla, assistita 

dalla segretaria sig.ra Ornella Cuticchio, constata la presenza del numero legale in 

seconda convocazione e dichiara aperta la seduta. All’o.d.g. il  punto avente per oggetto  

1) Incontri programmati con i vertici delle Società partecipate su problematiche 

aziendali. In data odierna è stato convocato l’Ing. Antonio Perniciaro, presidente della 

RE.SE.T. e il C.d.A. delle stessa azienda, si presenta in commissione per conto del 

C.d.A. l’avv. Massimiliano Miconi, Vicepresidente della RE.SE.T. La presidente La 

Colla saluta i convenuti. Si dà atto che alle ore 10,10  entrano i consiglieri Scarpinato e 

Spallitta. Il cons. Scarpinato rende noto che ieri ha inoltrato alla segretaria una 

determina dirigenziale della Corte dei Conti, che fa rifermento anche alle società 

partecipate Si dà atto che alle ore 10,14 entra il cons. Mineo. La presidente La Colla 

chiede al presidente Perniciaro di rendicontare quanto fatto fin ora dal direttivo 

dell’azienda. La stessa riferisce che dai budget tutte le partecipate presentano problemi 

oggettivi, che vengano peraltro evidenziate da una nota della Corte dei Conti e che 

hanno  delle ricadute sia sul funzionamento dell’azienda e sui servizi resi ai cittadini. Fa 

anche riferimento alla proposta di delibera approvata il 2 gennaio u.s. in Consiglio 

Comunale in merito alla mobilità orizzontale e fa, altresì, riferimento agli ex lavoratori 

SPO. Chiede se ci sono state interlocuzioni tra RE.SE.T. e SPO sugli ex lavoratori e se 

l’azienda ha ricevuto delle direttive dall’Amministrazione attiva. In merito, alla 

domanda sulla SPO il presidente Perniciaro, risponde di non avere nessun rapporto con 

SPO. La Presidente chiede ai colleghi consiglieri se hanno da porre delle domande. Si 

dà atto che alle ore 10,24 entra il cons La Corte. La cons Spallitta chiede al presidente 

RE.SE.T se ha predisposto una relazione sulla situazione aziendale. Per quanto riguarda 

budget e mobilità il presidente Perniciaro chiede potersi avvalere delle slide, la 

commissione acconsente e questo procede all’illustrazione iniziando con la relazione 

trimestrale relativa al secondo semestre 2015, che nei prossimi giorni verrà inoltrato agli 

organi competenti. Fa cenno alle linee guida dell’organizzazione, il presidente RE.SE.T. 

ritiene che tanti passi in avanti siano stati fatti a livello organizzativo. Sul sito è 



predisposta la pianificazione del lavoro da svolgere. L’organigramma della società è 

composto da: presidenza, staff formato da componenti esterni e ufficio di controllo e 

qualità, audit interno riqualificazione e controllo, amministrazione e finanza, risorse 

umane. La cons. Spallitta chiede se è previsto un Ufficio Legale. Il presidente Perniciaro 

risponde che c’è una sola persona ed è contemplata anche una consulenza esterna. La 

cons. Spallitta chiede di quali studi legali si avvalga la Reset  Il presidente risponde che 

è l’Ufficio Dentice. Interviene il vicepresidente della RE.SE.T. Avv. Miconi il quale 

informa la Commissione, che è stato richiesto l’intervento dell’Ufficio Legale del 

Comune, ma quest’ultimo ha detto che non può intervenire per un conflitto di interesse. 

La cons. Spallitta chiede se è stata fatta una gara per identificare l’ufficio legale. Il 

presidente Perniciaro risponde che per il 2015 non è stata fatta gara, ma che per il 2016 

verrà fatto un bando con gara, al fine di ricevere un servizio continuativo. La cons. 

Spallitta chiede quanto costa l’ufficio legale esterno. Il presidente Perniciaro risponde 

circa 50 mila euro, ma a successiva domanda, se 50 mila euro è in totale, il Presidente 

risponde che le consulenze esterne in toto costano circa 300 mila euro. La cons. Spallitta 

fa presente che nel budget si parla di 480.000 per spese di consulenza e se la somma non 

sia eccessiva rispetto alla previsione di contenzioso per 200 mila euro. In riferimento al 

sistema informatico, il presidente Perniciaro informa che i programmi sono stati 

acquistati dalla ditta Zucchetti, la Presidente La Colla chiede come mai non sia stata la 

SISPI a fornire i sistemi informatici, l’Ing. Perniciaro risponde che la SISPI non ha 

fornito alcun sistema informatico, in quanto non si occupa di ciò, ma ha aiutato 

nell’individuazione del fornitore e dei sistemi specifici. L’Ing. Perniciaro fa altresì 

cenno ai servizi di manutenzione svolti dal personale. La sede di piazza della Pace è 

stata finalmente definita, utilizzando il personale ed ora RE.SE.T. ha a disposizione 

circa 1000 mq. L’Ing. Perniciaro continua facendo un excursus delle manutenzioni e dei 

lavori effettuati da RE.SE.T. di cui mostra diverse fotografie del prima e del dopo 

intervento, Parco della Favorita, Piazza Sett’Angeli, dove si sono ripristinate le antiche 

basate. Informa, altresì, che c’è una buona collaborazione con AMAP. Si sta 

predisponendo, altresì, il Servizio di Front Office. Si è inoltre ripristinata l’attività di 

sicurezza sul lavoro, come da normativa con tutte le figure che sono obbligatorie per 

legge. La presidente La Colla chiede informazioni sugli RLS che sono obbligatori per 

legge e se sono state fatte le elezioni. L’Ing. Perniciaro risponde che a breve le 

organizzazioni sindacali indicheranno i loro referenti. Informa altresì, che è stato 

affittato in via Juvara un magazzino, per il quale paga un affitto mensile di 1700 euro 



che rispetto al magazzino in uso fino al 2015 produce un risparmio di circa 2800 euro al 

mese. La presidente La Colla chiede se hanno fatto richiesta di uno spazio confiscato 

alla mafia. Perniciaro risponde che una sede è stata richiesta ed è già stata assegnata, si 

trova in viale Strasburgo, versa in gravi condizioni e si sta lavorando per rimetterla in 

sesto, fa vedere le slide con le immagini. Si dà atto che alle ore 11,00 escono i cons 

Figuccia e Mineo. L’Ing. Perniciaro prosegue, ponendo l’attenzione sull’organizzazione 

territoriale, rispetto all’ultimo incontro con la Commissione, oggi è ben definita, 

mancano solo gli alti livelli, che con questa delibera appena approvata i primi di 

gennaio, potranno essere recuperati, attraverso la mobilità orizzontale. Fa riferimento al 

futuro di RE.SE.T. e cita gli STEP di risanamento dell’area di viale Strasburgo. 

Continua l’Ing. Perniciaro, ponendo l’attenzione sulle spese effettuate dall’Azienda e si 

evince che sono diminuite nel tempo, poiché l’Azienda si sta strutturando 

periodicamente e ciò comporta alcuni risparmi. Si dà atto che alle ore 11,05 esce il cons. 

La Corte. La cons. Spallitta prende la parola e comunica all’Ing. Perniciaro, per una 

forma di correttezza nei suoi confronti, che la stessa sta trasmettendo alla Corte dei 

Conti l’elenco degli incarichi esterni, vietati in virtù di una delibera del consiglio 

comunale almeno fino al 2015.. Inoltre chiede all’Ing. Perniciaro, in riferimento al 

Budget presentato dall’Azienda e nello specifico la voce riferita al noleggio di mezzi, se 

non è più conveniente acquistarli. L’Ing. Perniciaro risponde che ad oggi fare una gara 

di acquisto non è possibile perché manca liquidità, quindi si può procedere solo con 

l’affitto. La cons. Spallitta continua il suo intervento, chiedendo all’Ing. Perniciaro se il 

servizio di elaborazione delle buste paghe è esternalizzato. L’Ing. Perniciaro risponde 

affermativamente spiegando che non si può fare altrimenti, in quanto mancano le figure 

professionali ad hoc. Interviene la cons Bonvissuto la quale dichiara: “ leggo che dal 

budget 2016 di RE.SE.T., che è stato trasmesso da parte dell’Ufficio Programmazione 

Società Partecipate, che a RE.SE.T. per contratto di servizio con il comune vengono 

trasferiti 29 milioni di euro e che il costo del personale ammonterebbe a 29.686.000,00 

euro circa, pertanto, per sostenere l’azienda, programmate di incassare 3.516.000 da 

servizi resi alle altre società partecipate del comune. Avete stipulato i contratti? Quali 

sono i singoli servizi? A che punto è l’affidamento dei servizi da parte del Comune 

inerenti i canali di maltempo? L’Ing. Perniciaro risponde alle domande della cons. 

Bonvissuto fornendo dei dati che sono: 29 milioni arrivano dal Comune, 5 milioni di 

euro dai contratti con le Società Partecipate di cui AMAP ed AMAT dovrebbero dare 

circa 700 mila euro, quest’ultima per la pulizia; 760 mila euro dalla RAP per la 



manutenzione dei marciapiedi per un totale di 25 mila mq. Inoltre la RE.SE.T. ha 

effettuato dei  lavori di manutenzione con fondi statali (manutenzione scuole e canali di 

mal tempo), il cui tramite per il passeggio degli stessi è il Comune di Palermo. Infine è 

pronto un contratto di servizio, ancora da sottoscrivere, di 300mila euro con il Comune 

di Palermo. La cons. Spallitta chiede se le manutenzioni generiche delle autovetture, 

citate nel budget, si appaltano all’esterno. Il servizio verrà esternalizzato, risponde il 

presidente Perniciaro. La presidente la Colla chiede perché non fare in modo che tali 

mezzi vengano mantenuti dall’officina AMAT, facendo un accordo con la stessa. Verrà 

esternalizzato, conferma il presidente Perniciaro. Interviene il cons. Scarpinato che fa un 

elogio ai dipendenti, della RE.SE.T., in quanto il lavoro che svolgono in città è sotto gli 

occhi di tutti e di questo se ne deve dare merito anche al Presidente. Quindi, la città di 

Palermo oggi ha una società che si sta impegnando. Si dà atto che alle ore 11,20 esce il 

cons Scarpinato. La cons Spallita fa riferimento alla manutenzione dei sottopassi. Il 

Presidente risponde che l’azienda si occupa solamente di un sottopasso. La presidente 

La Colla osserva che, spesso i lavoratori, soprattutto del settore verde, hanno difficoltà 

ad espletare il proprio lavoro perché le distanze percorribili dalla sede, dove sono gli 

strumenti ed i mezzi, distano parecchi chilometri dal luogo dove intervenire; su 5 ore di 

lavoro, almeno 2 si perdono per la percorrenza. Il presidente Perniciaro riferisce che 

sono state chieste altre due strutture dove allocare mezzi di trasporto e strumenti in zone 

diverse della città al fine di ridurre i tempi di percorrenza del luogo dove intervenire: 

una Palermo centro, una Palermo nord ed una Palermo sud, al fine di ottimizzare al 

meglio i tempi. La presidente chiede se il Part-Time verticale può essere preso in 

considerazione. Perniciario risponde affermativamente, ma di fatto oggi non si fa. La 

cons Spallitta chiede informazioni sul tipo di intervento della RE.SE.T. all’interno del 

canile comunale. Il presidente risponde che la RE.SE.T. può interviene solo sul 

piazzale, all’intero delle gabbie ad oggi non è possibile. A tal proposito, ribadisce l’Ing. 

Perniciaro, è stata fatta una richiesta al Capo di Gabinetto per potere intervenire anche 

all’interno delle gabbie, in quanto la RE.SE.T. ha il personale qualificato a svolgere 

questo servizio. La cons Spallitta chiede se è prevista l’assunzione di 20 persone. 

Perniciaro risponde negativamente. Alle ore 11,32 esce la cons Bonvissuto, considerata 

la mancanza del numero legale, la presidente La Colla chiude la seduta.  

LA SEGRETARIA     LA PRESIDENTE 

(O. Cuticchio)      (Luisa La Colla) 
 


